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PROVINCIAL OVALLE ES CAMPEÓN CON 
DOS FECHAS AÚN POR DISPUTAR 05

EN SESIÓN DEL CONCEJO MUNICIPAL

CONCEJALA DE PUNITAQUI 
ACUSA PLAGIOS DE INFORMES

La concejala Constanza Fuentealba ha denunciado que las presentaciones relacionadas a 
Seguridad Pública y al Plan Estratégico Municipal fueron copias de planes de otros municipios 
del país, situación que catalogó como una “falta de respeto”. Otros concejales de la comuna 
también se sumaron a estos cuestionamientos. 06
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Preocupación existe en la localidad 
de Sotaquí por los constantes robos de 
palta que se registran en los distintos 
predios del sector, situación que tiene 
cansado a los afectados, quienes 
incluso han sufrido amenazas por 
parte de los autores de estos delitos. 

De hecho, para esta nota periodística 
los afectados prefirieron ocultar su 
identidad, para evitar posibles repre-
salias de los delincuentes. 

“Llevamos como cinco o seis años 
con estos robos de paltas, más o 
menos desde mayo que empiezan a 
robar. Yo trabajo y vivo solo en una 
parcela y he visto todo esto, acá hay 
un portón de casi cuatro metros de 
altura, por ahí se suben para robar, o 
a veces cortan las mallas, entonces 
uno tiene temor que puedan venir 
en la noche y hacerme algo. La palta 
hass se saca en octubre, pero estos 
tipos ya desde mayo la empiezan a 
robar, entonces no es mucho lo que 
se cosecha”, comenzó declarando 
uno de los trabajadores de un fundo. 

Esta situación también ha atacado 
a mujeres, y así lo declara una de 
las afectadas, “la gente que hace 
esto es muy amenazante y nosotros 
somos adultos mayores.  Esto da 
mucha rabia e impotencia, porque 
a ellos no se les puede decir nada 
ni decirle ni una cosa. Esto es algo 
muy injusto para la gente, porque los 
delincuentes tienen toda la libertad 
para delinquir. A nosotros nos pasan 
robando y robando, y además hacen 
destrozos”, sostuvo. 

EXIGEN MAYOR SEGURIDAD 

Según cuentan los afectados, 
los robos han sido denunciados a 
Carabineros, pero por la distancia que 
hay entre Ovalle y Sotaquí muchas 
veces el personal policial se demora 
en llegar. 

En este sentido piden que se pueda 
instalar un retén de Carabineros en 
el mismo pueblo, como lo hubo en 
algún tiempo, para de esa forma 
tener un mejor control. Aunque por 
otro lado, destacan que son necesa-
rias medidas más profundas, como 
cambios de leyes. 

“Cuando uno llama a Carabineros 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Denuncian constantes 
robos de palta en Sotaquí 

PIDEN MAYOR SEGURIDAD EN EL SECTOR 

Este tipo de delitos se han realizado con frecuencia en distintos 
predios de la localidad ovallina, desde hace por lo menos cinco 
o seis años. Los afectados declaran estar cansados de esta 
situación, pero también manifiestan su preocupación al recibir 
amenazas de los propios delincuentes. 

Delincuentes roban diferentes cultivos en las zonas rurales, siendo el robo de paltas uno de los más frecuentes. EL OVALLINO

se demoran en llegar, y este es un 
problema que ocurre todos los años, y 
es algo que le pasa a todos lo predios, 

no solamente a mí, en todos lados 
se meten a robar y uno no les puede 
hacer nada. Antes había un retén en 
el sector, y yo creo que sería ideal 
retomar eso, porque así uno podría 
llamar a Carabineros y podrían actuar 
más rápido. Aunque también hay 
que decir que Carabineros hace su 
trabajo, acá hay un problema más de 
fondo, porque a los tipos que atrapan 
después lo dejan libres, quizás porque 
es muy poco la cantidad que roban, 
pero lo que pasa es que roban todos 
los días”, indicó uno de los afectados 
por los robos. 

La otra afectada, manifiesta por su 
parte que “no tenemos como pillar a 
estos delincuentes que hacen lo que 
quieren. Antes había un retén móvil 
de Carabineros acá, pero no sé quién 
alguna vez dijo que en Sotaquí no 
se necesitaba eso, pero yo creo que 
sí se necesita, falta un retén acá en 

Sotaquí, para que Carabineros es-
té haciendo rondas permanentes”, 
sostuvo. 

“LLEVAMOS COMO CINCO 
O SEIS AÑOS CON ESTOS 
ROBOS DE PALTAS, MÁS O 
MENOS DESDE MAYO QUE 
EMPIEZAN A ROBAR. YO 
TRABAJO Y VIVO SOLO EN 
UNA PARCELA Y HE VISTO 
TODO ESTO, ACÁ HAY UN 
PORTÓN DE CASI CUATRO 
METROS DE ALTURA, POR 
AHÍ SE SUBEN PARA ROBAR, 
O A VECES CORTAN LAS 
MALLAS, ENTONCES UNO 
TIENE TEMOR QUE PUEDAN 
VENIR EN LA NOCHE Y 
HACERME ALGO”

AFECTADO POR ROBO DE PALTAS 
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Autoridades y dirigentes agrícolas dialogaron sobre las ayduas que emanarán desde el gobierno a nivel central. 

Representantes agrícolas del 
Río Huatulame y autoridades 
analizan ayudas por la sequía 

REUNIÓN ENMARCADA EN LA MESA AGRÍCOLA 

Diversos sindicatos y 
agrupaciones de agricultores 
del este valle se reunieron en 
el sector de Los Rojas con 
autoridades para aclarar sus 
dudas respecto a los anuncios 
del Presidente de la República 
Gabriel Boric.

En la localidad de Las Rojas, se 
llevó a cabo una reunión de dirigen-
tes y sindicatos del río Huatulame 
de Monte Patria, donde pudieron 
dialogar con autoridades y analizar 
el actual escenario frente a la situa-
ción hídrica. De la misma forma, las 
agrupaciones esperan saber cuándo, 
cómo, dónde y a quiénes llegarán los 
apoyos anunciados por el Presidente 
en su visita a la región de Coquimbo.

La crisis hídrica en la región y en 
especial en la provincia del Limarí es 
crítica. Agricultores de Monte Patria 
manifiestan que las empresas están 
cerrando y se producen despidos de 
personas debido a que ya no existe 
agua en los canales. Dicen agradecer 
los anuncios realizados, pero necesitan 
saber cuándo serán puestos en marcha 
porque el presente ya es grave. 

Para dialogar con las agrupaciones, 
en la reunión estuvieron presentes 
el Alcalde de Monte Patria, Cristian 
Herrera, la Diputada Nathalie Castillo, 
los concejales Mery Mora y Carlos 
Castillo, además de personal de la 
municipalidad. 

Tras la reunión, el Alcalde de la co-
muna, Cristian Herrera, destacó que 
“junto a la Diputada Nathalie Castillo, 
nos reunimos con representantes de 
sindicatos y productores de algunos 
sectores del río Huatulame, quienes 
tienen varias inquietudes respecto a la 
situación hídrica que se está viviendo, 
existían cuestionamientos por los 
recursos del Gobierno Regional que 
no venían con líneas claras para los 
agricultores pero entendemos que eso 
se cambió por una ayuda más amplia 
en sesión de concejo”.

“Las dudas y las consultas sur-
gen respecto al anuncio de un plan 
por parte del Presidente en su visita 
a la región, con recursos a corto y 
mediano plazo, pero no existe una 
bajada sobre cuáles van a ser esas 
ayudas, a quién van a llegar y cuándo 
van a llegar. Lo mismo pasa con las 
ayudas del gobierno regional. Son 
preocupaciones que compartimos, 
se debe atender con prontitud esta 
catástrofe que se está viviendo en 
nuestra comuna. Además, sería muy 
positivo que exista un plan pro empleo 
desde el Ministerio para que agricul-
tores puedan contratar o mantener a 
su mano de obra. En resumen, lo que 
se buscó en esta reunión es que les 
ayudemos a gestionar todos estos 
anuncios de manera rápida”. 

OMAR AGUIRRE
Ovalle

EL OVALLINO

VOCES DE DIRIGENTES 

En la reunión, Julio Huerta, fue 
escogido como secretario y repre-
sentante de la mesa agrícola del río 
Huatulame. Tras su elección y su 
participación en la instancia con las 
autoridades, destacó que “en esta 

reunión que sostuvimos, analizamos 
algunas solicitudes que habíamos 
requerido en la visita del Presidente 
a Río Hurtado, y creemos que algo 
en claro se sacó. El martes pasado, 
los Cores junto a la Gobernadora 
ampliaron el tema de ayuda que le 
van a entregar a la comuna; aquí 
estaba el tema de las geo membra-
nas para los regantes, alimentación 
para los crianceros, ayuda para los 
apícolas y la compra de mangueras y 
estanques para el consumo humano. 
Nos preocupaba que no considerarán 
apoyo para la parte productora y los 
pequeños agricultores pero eso ya se 
subsanado; ahora estamos en espera 
de la respuesta que nos debe dar el 
Ministro de Agricultura con respecto 
a una reunión que sostuvimos en 

Valparaíso” 
Para Fidel Salinas, presidente del 

sindicato Valle El Palqui, “en esta 
instancia nos reunimos varios repre-
sentantes de sectores y localidades, 
para agilizar y apurar las ayudas que 
vienen y que fueron anunciadas. 
También se está planteando la idea 
de generación de empleo predial 
mientras vaya mejorando la situa-
ción del agua. Les pedimos a las 
autoridades trabajar con la gente y 
las organizaciones, así como también 
incorporar desde el nivel regional la 
ayuda para los pequeños productores. 
Fue una reunión positiva pero vamos 
a seguir monitoreando y recorriendo 
los sectores para ir canalizando las 
ayudas anunciadas que aún no sa-
bemos cuándo llegarán”. 

“NOS PREOCUPABA QUE 
NO CONSIDERARÁN 
APOYO PARA LA 
PARTE PRODUCTORA 
Y LOS PEQUEÑOS 
AGRICULTORES PERO ESO 
YA SE SUBSANADO; AHORA 
ESTAMOS EN ESPERA DE 
LA RESPUESTA QUE NOS 
DEBE DAR EL MINISTRO 
DE AGRICULTURA CON 
RESPECTO A UNA REUNIÓN 
QUE SOSTUVIMOS EN 
VALPARAÍSO”

JULIO HUERTA
SECRETARIO DE MESA AGRÍCOLA DE RÍO 
HUATULAME 
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Ovallinos participaron en espectáculo “Star 
Wars Sinfónico” con sus cosplays de la saga

INOLVIDABLE EXPERIENCIA CULTURAL

Dos hermanos de Ovalle, 
conocidos por sus trajes y 
colecciones de las películas, 
fueron invitados a ser parte 
del espectáculo que se realizó 
en la Quinta Vergara de Viña 
del Mar.

Eduardo Piñones es integrante de la 
agrupación familiar “Star Wars Ovalle”, 
quienes se caracterizan por participar 
en festivales con sus cosplays de la 
saga y también sus colecciones re-
lacionadas a cada película. A cuatro 
días del evento sinfónico realizado en 
la Quinta Vergara, fue contactado pues 
requerían que dos de sus personajes 
estuvieran sobre el escenario principal. 

Según explica Eduardo, “Todo empezó 
cuando se contactaron conmigo desde 
la sinfónica Pedro Aguirre Cerda para 
llevar la música a todos los fans de 
Star Wars en el Teatro Municipal de La 
Serena. Con el tiempo y, cuando llegó 
el momento de este evento en Viña 
del Mar, me llamaron y me dijeron que 
participara con mi cosplay de Boba Fett 
al cual consideraron como el mejor del 
país, así como también mi hermano 
disfrazado como Chewbacca; ambos 
pudimos participar en el escenario 
principal caracterizados mientras se 
desarrollaba la música”. 

“Star Wars Sinfónico” contó con 
una gran puesta audiovisual y más de 
90 músicos en escena. El concierto 
recorrió toda la Saga de Skywalker, 
desde “La Amenaza Fantasma” a 
“El Ascenso de Skywalker”, con las 
melodías que compuso el legendario 

OMAR AGUIRRE 
Ovalle

Eduardo Piñones en la Quinta Vergara de Viña del Mar, junto a su traje de Boba Fett. 

EL OVALLINO

compositor John Williams. Así tam-
bién, hubo espacio para los nuevos 
sonidos de la saga, incluyendo “The 
Mandalorian” y “The Book of Boba 
Fett”, las más recientes entregas de 
la franquicia.

El evento consistió en una experiencia 
inmersiva, donde los fanáticos pudie-
ron compartir junto a los históricos 
personajes, disfrutar la proyección 
audiovisual y los duelos de Jedi que 

dieron vida a un recorrido cronológico 
por los momentos más destacados 
de toda la saga.

EMOCIONANTE EXPERIENCIA 
Sobre su participación en esta expe-

riencia, Eduardo destacó que “se me 
salieron las lágrimas, fue un momento 
maravilloso y pude compartirlo con mi 
hermano. Fue uno de esos momentos 

en la vida que uno quiere compartir 
con un ser querido y por suerte pude 
tenerlo a mi lado. Estuve muy emo-
cionado, fue todo muy hermoso, la 
sinfónica cumplió con el objetivo y 
fue muy bien recibido por el público. 
No hay palabras para explicar lo que 
vivimos y creo que se va a repetir 
nuevamente. Lo más importante es 
que el show tuvo ovallinos, fuimos los 
artistas elegidos y haber estado en la 
Quinta Vergara fue una experiencia 
maravillosa” 

El fanático de Star Wars destaca 
que “en Ovalle nos gustaría hacer 
grandes cosas con mis trajes y mi 
colección, en la comuna hay muchos 
fans, y sería ideal realizar un evento 
para los niños, nos gustaría contar 
con apoyo de la municipalidad”.

Para los interesados en conocer los 
trajes y la colección de “Star Wars 
Ovalle” pueden hacerlo en su cuenta de 
Instagram @starwarsovalleinstagram

“ESTUVE MUY EMOCIONADO, 
FUE TODO MUY HERMOSO, 
LA SINFÓNICA CUMPLIÓ 
CON EL OBJETIVO Y FUE 
MUY BIEN RECIBIDO POR 
EL PÚBLICO. NO HAY 
PALABRAS PARA EXPLICAR 
LO QUE VIVIMOS”

EDUARDO PIÑONES
COSPLAYER OVALLINO DE STAR WARS 

JUAN PABLO JARUFE
COLUMNISTA

Intenso movimiento hubo es-
ta semana en las oficinas de la 
Asociación Nacional de Fútbol 
Amateur, pues ya se empieza a 
entrar en la recta final del año, 
sobre todo en lo que respecta a 

la Tercera División “A”.
Por una parte, trascendió que 

la orgánica del fútbol semi-
profesional chileno está con la 
idea de añadir un tercer cupo 
para el ascenso a la Segunda 
División.

Una medida que ha sido re-
cibida con estupor por una 
buena cantidad de simpati-
zantes de la categoría, que 
han visto en ella un intento 
por favorecer a uno de los 
equipos más poderosos de la 
serie, que hoy estaría quedando 
fuera del ascenso, como lo es 

Santiago City.
La trama de fondo es que la 

ANFA se ha acostumbrado por 
años a introducir innovaciones 
y cambios de último momento 
en los campeonatos, cuando 
estos ya están en curso y las 
reglas han sido conocidas 
por todos los protagonistas 
de la competencia, desde el 
arranque de la temporada.

Ya el año anterior también 
hubo modificaciones de último 
momento, que permitieron 
otra definición, también por 
un tercer cupo en el profesio-

nalismo. Finalmente, Rengo 
aprovechó la oferta y se quedó 
con esa plaza, tras derrotar 
en penales a Colina, en una 
dramática definición.

Por otra parte, se acaba de 
saber que en la Tercera División 
“B”, Lota Schwager habría 
sido admitido como el noveno 
integrante de la Liguilla de 
Promoción, que entregará dos 
plazas a la “A”.

Una situación que se pro-
duce cuando el minitorneo 
liguillero ya estaba en marcha 
y que es fruto de un fallo de 

los tribunales de justicia, que 
terminó siendo favorable al 
cuadro minero.

No obstante, lo insólito de 
esta clase de determinacio-
nes no termina de llamar la 
atención, pues acaba por 
perjudicar a una serie de 
instituciones que habían lu-
chado denodadamente por 
estar en esta crucial instancia.                                                                                                                                      
De cualquier modo, son dos 
novedades que hablan de una 
buena cuota de improvisación 
y de movimientos que muchas 
veces son inentendibles.

El mundo de lo increíble
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Provincial Ovalle se consagra campeón 
tras empate de Concón National

LOGRA SU SEGUNDA ESTRELLA A NIVEL NACIONAL El equipo “aurinegro” igualó 
1 a 1 ante Provincial Ranco, 
resultado que le permite al 
“Ciclón del Limarí” asegurar 
el primer lugar de la liguilla 
en la Tercera División A. Se 
espera que la copa la pueda 
recibir en el último partido 
como local, cuando enfrente a 
Municipal Puente Alto. 

La jornada del sábado 14 de octubre 
fue un día histórico para Provincial 
Ovalle, ya que venció por 2 a 0 a 
Unión Compañías, resultado que le 
permitió asegurar el ascenso con 
tres fechas de anticipación. 

La fiesta fue total en el Estadio 
Diaguita, con un gran número de 
hinchas que celebró el primer as-
censo del “Ciclón del Limarí” a la 
Segunda División Profesional. 

No obstante, la celebración se 
extendió hasta este domingo 15 de 
octubre, ya que Provincial Ovalle 
también pudo asegurar la obtención 
del título de campeón, gracias al 
empate 1 a 1 que Concón National 
obtuvo en condición de local ante 
Provincial Ranco. 

Con este resultado el equipo “au-
rinegro” mantiene el segundo lu-
gar en la tabla de posiciones con 
19 unidades, 8 puntos menos que 
Provincial Ovalle, y con solo seis 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Provincial Ovalle espera levantar la copa con su público en la última fecha del campeonato. 

CAMILA ILLANES

puntos aún por disputar. 
De esta manera el “Ciclón del 

Limarí” podrá levantar la copa en la 
última fecha de la liguilla, cuando 
enfrente como local a Municipal 
Puente Alto, partido que se dis-
putará el fin de semana del 28-29 
de octubre. 

Antes de eso, los dirigidos de Luis 
Pérez Franco deberán enfrentar su 
último partido como visitante en la 
penúltima fecha, cuando se midan 
ante Deportes Colina en el Estadio 
Manuel Rojas del Río. 

SEGUNDA ESTRELLA
De esta manera, Provincial Ovalle 

obtiene su segundo título de cam-
peón nacional, ya que en 2016 
había ganado el campeonato de la 
Tercera División B.

En ese entonces el emergente 
proyecto del “Ciclón del Limarí” 
pudo levantar la copa en el Estadio 
Municipal de Punitaqui, tras vencer 
por 5 a 0 a Deportes Tomé.

Cabe recordar que Provincial Ovalle 
se fundó el 1 de junio de 1942 con 
el nombre de Deportivo Socos. En 
2015 fue refundado con el nombre 
que lleva en la actualidad y con el 
cual entró a participar en la Tercera 
División. 
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EXTRACTO
REMATE: TERCER JUZGADO CIVIL DE LA SERENA, RENGIFO N°240, LA SERENA, REMATARÁ EL 
DÍA 30 DE OCTUBRE DE 2023; A LAS 11:00 HORAS, DEPARTAMENTO N°104 DEL PISO UNO, DEL 
EDIFICIO DOS, Y EL USO Y GOCE EXCLUSIVO DEL ESTACIONAMIENTO SUPERFICIAL N°39, AMBOS 
DEL CONDOMINIO LLANOS DE SAN LUIS, SECTOR UNO, CON ACCESO PRINCIPAL POR CALLE 
IGNACIO LOYOLA N°688, COMUNA DE OVALLE, PROVINCIA DE LIMARÍ, CUARTA REGIÓN. SE 
INCLUYEN LOS DERECHOS PROPORCIONALES DE DOMINIO, USO Y GOCE SOBRE EL SUELO Y 
DEMÁS BIENES COMUNES, INSCRITO A FOJAS 1438 VUELTA Nº1946 DEL REGISTRO DE 
PROPIEDAD DEL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE OVALLE, AÑO 2020. MÍNIMO PARA LAS 
POSTURAS EN LA SUMA DE $47.534.991.- INTERESADOS DEBERÁN RENDIR CAUCIÓN 
MEDIANTE VALE VISTA DEL BANCO ESTADO DE CHILE A LA ORDEN DEL TRIBUNAL POR UN 
VALOR DEL 10% DEL MÍNIMO ESTABLECIDO PARA EL REMATE, PRESENTADO EL DÍA FIJADO 
PARA LA SUBASTA. NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN CON 
INSCRIPCIÓN VIGENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE 
DEUDORES DE PENSIONES DE ALIMENTOS PRECIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE QUINTO 
DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBASTA, DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES DE REMATE Y LOS 
AUTOS ROL C-1844- 2023, CARATULADOS “BANCO DE CHILE CON SECO”. Octubre de dos mil 
veintitrés La Serena,  once de ERICK BARRIOS RIQUELME SECRETARIO SUBROGANTE

Concejala acusa plagios de informes en 
sesión de consejo municipal de Punitaqui

LUEGO DE LA SESIÓN DEL PASADO 04 DE OCTUBRE

Específicamente, se 
ha denunciado que 
las presentaciones 

relacionadas a Seguridad 
Pública y al Plan 

Estratégico Municipal 
fueron copias de planes de 

otros municipios.

La concejala de la comuna de 
Punitaqui Constanza Fuentealba ha 
acusado plagios de instrumentos 
públicos presentados en la sesión de 
Concejo Municipal del pasado 4 de 
octubre. Al respecto, ha indicado que 
la presentación referida a Seguridad 
Pública habría sido copiada de la 
Municipalidad de San Vicente de Tagua 
Tagua, mientras que la exposición 
sobre el Plan Estratégico Municipal 
sería similar a una de la Municipalidad 
de Los Muermos.

En relación a esto, la concejala ha 
considerado la situación como una 
“falta de respeto” y que las presen-
taciones son evidentemente copias 
de otros documentos. “Mi criterio es 
amplio de poder evaluar la situación de 
un posible apoyo en otros documentos 
que ya fueron hechos con anterioridad, 
sin embargo, esta situación no es un 
apoyo, evidentemente es una copia de 
otros documentos y creo sumamente 
necesario que lo reconozcan desde 
esta mirada”, señaló la autoridad.

La concejala Fuentealba amplió sobre 

La presentación referida del municipio de Punitaqui sobre Seguridad Pública habría sido copiada de la Municipalidad de San Vicente de Tagua 
Tagua.

CEDIDA

la importancia de exponer la realidad 
local en las sesiones del Concejo 
Municipal, como también sobre sus 
acciones fiscalizadoras ante esta 
situación. “Si bien es cierto uno puede 
extraer ideas o sugerencias de otras 
presentaciones, lo que no se puede 
hacer es copiar y pegar ya que se 
pierde totalmente la pertenencia 
de crear planes con la realidad local 
de Punitaqui, además es importan-
te decir que el rol del concejal  es 
principalmente fiscalizador, por cual 
dejé respaldo de lo observado al se-
cretario municipal y al alcalde para 
que tome conocimiento acabado de 
la documentación que le hice llegar y 
pueda corroborar y reconocer que mis 

observaciones tienen fundamento”, 
afirmó.

EL CONCEJO CONOCE LA SITUA-
CIÓN

Frente a estas acusaciones, Diario 
El Día conversó con otros concejales 
de este municipio para corroborar 
si existía conocimiento sobre estos 
hechos. La respuesta fue afirmativa, 
ya que miembros del Concejo reco-
nocieron una gran similitud entre las 
presentaciones acusadas y las de los 
otros municipios aludidos, de donde 
se habría copiado el contenido.

Por una parte, la concejala Camila 
Rojas indicó que tenía conocimiento 
previo de este tipo de prácticas en las 
sesiones del Concejo. “Lo que señala 
la concejala Constanza Fuentealba 
es algo que señalé cuando recién 
se formó la Unidad de Seguridad y 
se contrató al director, esto yo lo 
mencioné hace muchos meses atrás, 
cuando estaban comenzando con el 
Plan de Seguridad”, declaró.

La concejala comentó que está de 
acuerdo con las acusaciones de su 
colega, enfatizando en generar una 
concordancia entre los planes del 
Municipio y la realidad de la comuna. 
“Yo estoy de acuerdo, no puedo decir 
que no estoy de acuerdo con algo 
que se ha mencionado en distintos 
concejos (…) muchas de las críticas 
que yo le he hecho al Municipio es 
precisamente eso, que los planes 
debiesen estar acorde a nuestras 

necesidades como comuna”, aseveró 
la autoridad.

Por otro lado, el concejal Patricio 
Cortés señaló estar de acuerdo con 
que se puedan utilizar ideas usadas 
en otras comunas si estas le sirven 
a Punitaqui, pero no apoya una copia 
exacta de estas. “Estoy de acuerdo 
en que lo bueno que se haga en otras 
comunas, si nos sirve para la nuestra, 
se puedan sacar algunos objetivos, lo 
que no estoy de acuerdo es que haya 
sido una copia fiel del tema”, indicó.

Respecto a la acusación por parte 
de la concejala Constanza Fuentealba 
que catalogaba a esta acción como 
una “falta de respeto”, el concejal 
Patricio Cortés declaró que espe-
rará la respuesta de los acusados 
para verificar si está o no de acuerdo 
con su colega. “Yo no llegaría a tal 
extremo, de decir falta de respeto, 
porque esa información la dijo ella. 
Quedaron de hacer sus descargos la 
gente del Departamento de Seguridad 
más la administradora, en el concejo 
posterior no lo hicieron, si no lo hacen 
este otro concejo, estaría de acuerdo 
con la concejala, pero yo esperaría los 
descargos de la gente involucrada”, 
clarificó.

El Día intentó contactar al alcalde de 
Punitaqui, Carlos Araya, para que en-
tregara su perspectiva de la situación, 
sin embargo, al cierre de la edición, 
no hubo respuesta de parte del edil.

Por su parte, consultada la admi-
nistradora municipal, Ana Amaya, 
declinó referirse al tema.

DIEGO JIMÉNEZ 
La Serena
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Nueva oficina SENDA Previene en Combarbalá 
amplía cobertura preventiva en la región

EDUCACIÓN, LABORAL Y COMUNITARIA SERÁN LOS EJES PRINCIPALES 

El convenio junto al municipio 
permitirá instalar a nivel 
comunal, un sistema integral 
de prevención para abordar el 
consumo de riesgo de alcohol 
y otras drogas.

Con una importante participación 
de la comunidad y autoridades se 
inauguró la nueva oficina SENDA 
Previene en Combarbalá, iniciativa que 
permitirá desarrollar en dicha comuna 
los distintos programas que ofrece el 
Servicio Nacional para la Prevención 
y Rehabilitación de Drogas y Alcohol. 

Este hito se materializó gracias a la 
voluntad del municipio, tras la firma de 
un convenio con SENDA en el mes de 
junio para impulsar un trabajo integral 
en materia preventiva en la comuna.

“Esto es muy relevante porque el 
trabajo que estamos desarrollando 
requería un actor importante como 
lo es SENDA y así poder llegar con 
distintas estrategias de promoción y 
prevención a nuestros niños, niñas y 
adolescentes”, puntualizó el alcalde 
de Combarbalá, Pedro Castillo.

Con esta nueva oficina, se amplía a 
13 las comunas a nivel regional que 

Ovalle

Autoridades y vecinos valoraron la instalación de la oficina SENDA Previene en Combarbalá. 
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cuentan con el trabajo de SENDA a 
través del programa Previene, refor-
zando el compromiso del Gobierno de 
llegar a todos los territorios con los 
programas de prevención, lo que fue 
destacado por el Delegado Provincial 
del Limarí.

“Reitero los agradecimientos al 
alcalde y su concejo quienes han 
permitido que se concrete este an-
helo que teníamos como Gobierno 
y a nombre del Presidente Gabriel 
Boric, reconocer también todo el 

trabajo que se está realizando en 
SENDA regional”, enfatizó el Delegado 
Galo Luna.

El trabajo de SENDA Previene en la 
comuna de Combarbalá, se ejecutará 
en tres ejes principales: Educación, 
Laboral y Comunitaria, así lo señaló el 
Director Regional de SENDA Rodrigo 
Maturana.

“La oficina viene a potenciar todo 
el trabajo que se está realizando en 
materia preventiva en los estableci-
mientos educacionales, también se 

va a abordar el ámbito laboral con el 
programa Trabajar con Calidad de Vida, 
además se trabajará temas preventivos 
en barrios focalizados, para potenciar 
los factores protectores en relación 
al consumo de sustancias”, finalizó 
el Director Regional de Senda.

“LA OFICINA VIENE A 
POTENCIAR TODO EL 
TRABAJO QUE SE ESTÁ 
REALIZANDO EN MATERIA 
PREVENTIVA EN LOS 
ESTABLECIMIENTOS 
EDUCACIONALES, TAMBIÉN 
SE VA A ABORDAR EL 
ÁMBITO LABORAL CON EL 
PROGRAMA TRABAJAR CON 
CALIDAD DE VIDA, ADEMÁS 
SE TRABAJARÁ TEMAS 
PREVENTIVOS EN BARRIOS 
FOCALIZADOS”

RODRIGO MATURANA 
DIRECTOR REGIONAL DE SENDA 
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En Ovalle se dio cierre a la Liga 
Regional de Patín Carrera 2023

CLUB DEPORTIVO Y SOCIAL LIMARÍ ESTUVO A CARGO DE LA ORGANIZACIÓN 

Con más de 100 deportistas 
participantes concluyó 
una nueva edición de este 
campeonato, el que otorga 
cupos para el nacional de Angol. 
Representantes de los clubes 
participantes destacaron que 
el nivel de la competencia ha 
ido en aumento. 

La Liga Regional de Patín Carrera 
2023 llegó a su fin, y fue precisa-
mente en Ovalle donde se puso el 
punto final. 

La cuarta y última fecha de esta 
edición estuvo bajo la organización 
del Club Deportivo y Social Limarí, 
desarrollando la competencia en la 
zona de estacionamientos del mall 
Open Ovalle.

El entrenador del club anfitrión, Juan 
Carlos Ahumada, destacó que el nivel 
competitivo ha aumentado, lo que tiene 
a todos los clubes muy contentos, “el 
balance general es positivo, esta es 
una disciplina nueva y emergente. 
El año pasado fueron más masivas 
las participaciones, con casi 200 
competidores, este año disminuyó 
la cantidad de participantes, pero 
igual superamos los 100, no es mala 
cifra. En lo que no hay duda es que el 
nivel ha mejorado en un porcentaje 
altísimo, en cada evento regional po-
demos ver muy buenas competencias 
y con destacadas representaciones 
de todos los equipos, eso nos deja 
muy conformes”, indicó.

Palabras similares tuvo el presidente 
de la Liga Regional de Patín Carrera 
y ex patinador profesional ovallino, 
Alonso Muñoz Pérez, “superamos 
los 100 patinadores provenientes de 
las tres provincias. Lo que hacemos 
a nivel regional es generar instancias 
deportivas en distintos puntos de 
la región, a fin de que esto les dé el 
roce necesario a los muchachos para 
competir afuera”, sostuvo. 

Cabe destacar que esta fecha de 
competencia regional coincidió con la 
previa de los Juegos Panamericanos 
de Santiago, en donde Alonso estará 
presente como animador, “la organi-

zación de los juegos me contactó para 
animar las competencias de ciclismo 
y patín carrera como presentador y 
ejecutor en inglés y español. Como 
ovallino es un honor estar en estos 
Juegos Panamericanos, estamos 
bien preparados para eso”, declaró 
el ex corredor.

BALANCE DE LOS CLUBES PARTI-
CIPANTES

Desde las diferentes provincias de 
la región se hicieron presentes los 
clubes participantes de la liga, quienes 
también realizaron un positivo balance 
de lo que fue el campeonato este año. 

Elqui Roller de La Serena fue uno 
de los clubes más galardonados del 
torneo, y su presidente, Oscar Acevedo, 
destaca que esto les servirá para 
los otros desafíos que tienen a nivel 
nacional, “fue una fecha especial, 
porque es el término de una nueva 
edición de la liga regional. En esta 
oportunidad se vio mucho mejor nivel, 
quizás hubo una cantidad menor de 
deportistas, pero fue una bonita jornada 
para terminar el año. En esta fecha y 
en todo el año a nuestro club le fue 
muy bien, estamos muy contentos 
porque nosotros participamos en la 
liga nacional, tal como lo hace el club 
Limarí, y hemos podido demostrar que 
somos competitivos a nivel regional 
y nacional”, manifestó. 

La academia Helene Lang es la otra 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Representantes de los clubes participantes recibieron un reconocimiento al cierre de este 
campeonato. 
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El Club Deportivo y Social Limarí fue el organizador de la cuarta y última fecha de la liga. 
EL OVALLINO

institución ovallina que participa en 
la Liga Regional. Su entrenadora, 
Evelyn Olivares, manifiesta que sus 
dirigidas han crecido deportivamente 
a través de este campeonato, “el nivel 
de la liga es bastante alto, ya que hay 
dos clubes que corren en Santiago, 
mis deportistas están mejorando, 
por eso estoy muy conforme con los 
resultados obtenidos. Esperamos 

seguir fomentando el deporte y la vida 
sana, queremos que el patín carrera 
siga creciendo”, apuntó. 

Desde la Provincia del Choapa tam-
bién hay participantes, específica-
mente a través del club Humboldt 
Roller de Pichidangui. La secretaria 
del club, Maritza León, también valoró 
el desempeño de sus deportistas, 
“el campeonato estuvo bueno, la 
última fecha estuvo muy bien co-
ordinada. Por nuestra parte se ha 
visto un aumento en el nivel de los 
niños, somos poquitos, en promedio 
participamos con 10 u 11 deportistas 
en cada fecha, pero son muy buenos 
medallistas, muchos logran primeros 
lugares”, indicó. 

Por su parte, la entrenadora y gestora 
del club Ruedas Veloces de Coquimbo, 
Naya Fernández, destacó la buena 
organización que se desarrolló en el 
campeonato, “nos gusta bastante 
venir a Ovalle, porque hacen com-
petencias bastante inclusivas y de 
sana competencia, que es lo que 
nosotros buscamos. Con nuestro club 
cumplimos dos años, y ya tenemos 
varios resultados a nivel nacional, y 
también hemos salido a competir 
a Brasil, estamos sacando al club 
adelante”, indicó. 

Cabe destacar que la liga regional 
otorga cupos para el campeonato 
nacional que se desarrollará en Angol, 
instancia en la que participarán los 
deportistas que hayan obtenido los 
puntajes más altos. 
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